

senschaftlichen Fachkräften gerecht werden zu können. Das Arbeiter- und Bauernstudium ist weiter mit allen Kräften zu fördern, damit die Talente der Volksmassen zur vollen Entfaltung kommen können.

Die fortschrittliche Kulturverordnung der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik, die die Grundlage der Kulturpolitik bildet, muß in allen ihren Punkten erfüllt werden.

Eine weitere kulturpolitische Aufgabe ist die Entwicklung einer neuen fortschrittlichen Körperkultur, die der Gesunderhaltung unseres Volkes dient. Der Parteitag verpflichtet alle Mitglieder, vor allem die Genossen in der Gewerkschaft, in der FDJ und in den Verwaltungen, diese Aufgabe ernster und intensiver zu unterstützen als bisher. Die Losung der demokratischen Sportbewegung „Bereit zur Arbeit und zur Verteidigung des Friedens“ muß zum Leitsatz der gesamten Arbeit auf dem Gebiete der Körperkultur werden.

VII. Die Entwicklung der SED zur Partei neuen Typus

In der Entwicklung zu einer Partei neuen Typus hat die Partei seit der 1. Parteikonferenz beachtliche Fortschritte erzielt. Das politisch-ideologische Niveau der Partei ist — besonders durch die Verbesserung des Studiums der Werke von Marx, Engels, Lenin, Stalin und des „Kurzen Lehrgangs der Geschichte der KPdSU(B)“ — erhöht worden. Der Geist des proletarischen Internationalismus wurde gestärkt. Die Partei Lenins-Stalins, die KPdSU(B), genießt bei den Mitgliedern und besonders bei den Funktionären der Partei unbestrittene Autorität als das große Vorbild bei der Schaffung einer Partei neuen Typus. Die Beschlüsse des Informationsbüros der Kommunistischen und Arbeiterparteien dienen den Parteimitgliedern zur Orientierung in ihrer Arbeit. Mit Interesse verfolgen große Teile der Mitglieder die Arbeit und den Kampf der Kommunistischen und Arbeiterparteien.

Ein großes Ereignis im ideologischen Leben der Partei ist die Herausgabe der ersten beiden Bände der Werke des Genossen Stalin in deutscher Sprache. Es ist notwendig, die beschleunigte Herausgabe der weiteren Bände der Werke des Genossen Stalin zu sichern und die Gesamtausgabe der Werke von Marx-Engels und von Lenin vorzubereiten.

Die Partei ist infolge der Neuwahl der Parteileitungen im Jahre 1949 politisch und organisatorisch gefestigt worden. Es wurden kollektive operative Leitungen der Parteiorganisationen geschaffen, wodurch